
Flensburger Hockey-Club e.V.
Mitglied im Deutschen Hockey-Bund und im Schleswig-Holsteinischen Hockeyverband

Protokoll Vorstandssitzung

Datum : 12.01.2024
Beginn : 18:00 Uhr
Ende : 19:05 Uhr

Teilnehmer Jörg Petesen
Ingrid Koch
Emma Kruse
Peter Schoolmann
Malte Zinke
Jan-Luca Frost 

• Protokoll

◦ Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig genehmigt

• Bericht des Vorstands

◦ Jörg Petersen berichtet vom Fortschritt bei den Umbaumaßnahmen im 
Clubheim.  Die  Umbau-Crew  hofft,  bis  Ende  des  Monats,  spätestens 
Ende Februar die Bauarbeiten abschließen zu können

◦ Für die neue Küche wurde bereits ein 2. Kühlschrank angeschafft, um 
zukünftig Getränke und Nahrungsmittel getrennt lagern zu können

◦ Anschließend berichtet er noch ausführlich über den aktuellen Stand 
bzgl. des Wasserschadens durch ein defektes Ventil, wodurch dem FHC 
eine Wasserrechnung von über 80.000 € vorgelegt wurde

Die Firma, die den Schaden verursacht hat, hat den Fall  mittlerweile 
einer  Anwaltskanzlei  übergeben,  da  ihre  Versicherung  den  Schaden 
nicht  bzw.  nur  teilweise  übernehmen  will.  Es  liegt  ein  „Angebot  im 
Erledigungsinteresse“ der Versicherung über 20.000 € vor, was natür-
lich in keinster Weise ausreichend ist, um den entstandenen Schaden 
zu begleichen

Am  kommenden  Freitag  findet  dazu  eine  weitere  Videokonferenz 
zwischen  Vertretern  der  Stadt  (Bürgermeister,  KI,  Rechtsabteilung) 
sowie  Vertretern  des  FHC  (J.  Petersen,  M.  Schulte)  statt,  um  ein 
gemeinsames,  weiteres  Vorgehen  in  dieser  Angelegenheit  abzuspre-
chen

Der Vorstand wird bei neuen Sachständen umgehend informiert
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◦ Im Rahmen der letzten Besprechung mit der Stadt wurde ebenfalls mit-
geteilt, dass dem entsprechenden Referat der Stadtverwaltung das Pro-
blem mit dem regelmäßig zu geringem Wasserdruck im Clubheim be-
kannt ist. 

Wir wurden darüber informiert, dass die Wasserversorgung des FHC im 
Zusammenhang  mit  einer  vollständigen  Erneuerung  der  Wasseran-
schlüsse für die Jugendherberge und das Stadion vollständig neu ge-
macht wird. Es ist also „nur“ eine Frage der Zeit, wann sich dieses Prob-
lem erledigt

Zur Zeit haben natürlich die weiteren Arbeiten im Stadion (Sanierung 
Hauptplatz und Tribüne) Vorrang

• Bericht des Kassenwarts

◦ Dem FHC wurden durch den DHB 1.411,- € für 83 Spielerpässe in Rech-
nung gestellt. Da Jan-Luca Frost und Peter Schoolmann durch das Auf-
räumen der Spielerkarte die Anzahl der aktiven Spieler auf ca. 50 redu-
ziert haben, müsste diese Rechnung deutlich niedriger sein. Jan-Luca 
Frost klärt, wie es trotz Mitteilung an den DHB zu dieser Summe kam

◦ Es gab den Antrag einer Spielerin, ihren Status für eine gewisse Zeit auf 
„passiv“ zu setzen, da sie mittwochs nicht am Training teilnehmen kann 
und erst am Training während der Feldsaison wieder teilnehmen kann. 

Weder Satzung noch Beitragsordnung sehen einen solchen Fall vor und 
der Vorstand war sich einig, dass dem Antrag nicht zugestimmt wird.

Michael  Schulte  bereitet  einen  Entwurf  zur  Ergänzung  der  Beitrags-
ordnung vor, durch den derartige Statusänderungen eindeutig geregelt 
werden

• Berichte der Spartenleiter 

◦ Jugend 

▪ Zur Zeit läuft die Planung für die Feldsaison. Auch auf dem Feld ist 
eine Spielgemeinschaft mit dem Wyker TB beabsichtigt. Dabei soll 
ein Heimspieltag der Jugend auf dem Platz des FHC durchgeführt 
werden, während auch Jugendliche von uns für Spiele auf die Insel 
fahren

▪ Jan-Luca Frost wird an der diesjährigen Sitzung der Jugendwarte im 
SHHV/HHV teilnehmen

▪ Es liegt ein Angebot vor, gebrauchte Jugend-Torwarthandschuhe für 
90 € kaufen zu können. Da diese Handschuhe noch in einem guten 
Zustand  sein  sollen,  wird  dem  Kauf  zugestimmt,  da  neue 
Handschuhe über 200 € kosten
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◦ Damen

▪ Die Damenmannschaft ist zur Zeit sehr stark, sowohl was die Mit-
gliederzahl mit 33 als auch die Spielstärke angeht:

Die  letzten  beiden  Spiele  wurden  in  beeindruckender  Weise  8:0 
zuhause und 5:9 auswärts gewonnen!

▪ Eine  weitere  Hallenzeit,  um  die  Trainingsgruppen  zu  entlasten, 
wurde  durch  die  Stadt  Flensburger  leider  abgelehnt,  da  keine 
Kapazitäten  mehr  zur  Verfügung  stehen.  Trotzdem wird  der  FHC 
versuchen,  für  die  nächste  Hallensaison  mindestens  eine 
Trainingszeit mehr zu erhalten. Dabei helfen evtl. die von der Stadt 
zum 15.01. neu eingeführten Hallenbücher

▪ Am 19.01. holen die Damen ihre Weihnachtsfeier nach. Nach einem 
gemeinsamen Kegeln lassen sie den Abend dann im Clubheim aus-
klingen

• Bericht des Minijobbers

◦ Jan-Luca Frost erklärt, dass er in diesem Jahr zwischen dem 06.07. und 
07.09.  nicht  zur  Verfügung  steht.  Zwischen  dem  15.09.  und  Ende 
Dezember  kann  er  auch  nur  am Wochenende,  wird  aber  in  diesem 
Zeitraum trotzdem weiterhin die „Frischlinge“ betreuen

◦ Es  wird  beschlossen,  die  Festanstellung  als  Minijobber  durch  einen 
befristeten  Vertrag  an  diese  Zeiträume  anzupassen  und  sonstige 
Stunden einzeln abzurechnen

• Flutlicht-Schlüssel für den Verein Roter Stern

◦ Es gab die Nachfrage des Roten Sterns nach einem 2. Schlüssel für die 
Flutlichtanlage.  Im Winterhalbjahr ist  die BFS für  ihre Nutzer verant-
wortlich. Jan-Luca Frost informiert den Verein, dass er sich an die BFS 
wenden soll

• Pfingstwochenende Ballfreunde

◦ Die Ballfreunde haben angefragt, ob sie auch in diesem Jahr am Pfingst-
wochenende wieder den Kunstrasenplatz für ihr Fußballturnier nutzen 
können. Der Vorstand stimmt dem unter denselben Bedingungen wir im 
letzten Jahr zu. Michael Schulte klärt alles Weitere

• Mitgliederversammlung 2024

◦ Der  Termin  für  die  diesjährige  Mitgliederversammlung  wird  auf  den 
24.05.24 festgelegt. Alle Vorstandsmitglieder werden schon jetzt gebe-
ten, ihre jeweiligen Berichte rechtzeitig vorzubereiten
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• Verschiedenes

◦ Auf Nachfrage klärt Jörg Petersen, dass es auch in diesem Jahr wieder 
ein Grünkohlessen geben wird. Der Termin wird voraussichtlich im März 
oder April und rechtzeitig bekanntgegeben

◦ Malte Zinke berichtet vom Schweriner Hockeyclub, zu dem er noch gute 
Kontakte hat. Ihm wurde mitgeteilt,  dass der Club sehr viele Förder-
töpfe kennt und nutzt und seinen Spielbetrieb dadurch gut finanzieren 
kann. Der Vorstand bittet Malte zu versuchen herauszubekommen, um 
welche Fördertöpfe es sich dabei handelt. Danach können wir prüfen, 
welche davon auch für den FHC in Frage kommen

◦ Michael Schulte teilt mit, dass der Glasfaseranschluss für das Clubheim 
demnächst kommt. Ein entsprechendes Leerrohr wurde schon verlegt. 
Es liegt jetzt nur noch am Terminkalender der ausführenden Firma

◦ Beim Eintrag der neuen Satzung in das Vereinsregister gab es Proble-
me. Dabei wurden durch den Rechtspfleger einige Hinweise gegeben, 
welche Fehler zu korrigieren sind. Sowohl Satzung als auch das Proto-
koll zur Mitgliederversammlung wurden entsprechend dieser Vorgaben 
angepasst  und  erneut  übermittelt.  Jetzt  warten  wir  darauf,  ob  die 
Anpassungen ausreichend waren und die Satzung nun eingetragen wer-
den kann

◦ Für  das  neue  System  „DHB  digital“  wird  Jan-Luca  Frost  als  „Club 
Administrator“  für  den  FHC gemeldet.  Diese  Tätigkeit  kann  er  auch 
während  seiner  Abwesenheitszeiten  (siehe  Bericht  des  Minijobbers) 
ausführen

• Termine

◦ 19.01.24 Weihnachtsfeier Damenmannschaft
◦ 09.02.24 18:00 Uhr Vorstandssitzung
◦ 01.03.24 Chortreffen Joachim Schmitt 
◦ 24.05.24 18:00 Uhr Mitgliederversammlung 2024

Jörg Petersen Michael Schulte
1. Vorsitzender stv. Schriftwart
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